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礼让斑马线 公车要带头
烟台机关车辆张贴“礼让行人”标志，做得咋样欢迎各位监督

@诚实守信1：好活动必须
参加，交通安全要遵守。

@时光驿站：榜样的力量
是无穷的。

@恒河沙：文明行车，安全
出行，关系到每一个家庭的幸
福。只有自己不去违法，才能
带动更多的人安全出行。

@鱼铭888：礼让出生命之
路。

@SEVEN：停一步海阔天空。
@爱卡：“礼让”也应该是

双向的，车辆停下时行人也应
迅速通过。

@勇敢：斑马线作为生命
线，需要司机和行人自觉遵

守，希望有关部门要加强宣
传、教育和处罚，让斑马线真
正成为生命线。

@小豆包：希望像查酒驾
一样严格执行。有红绿灯有斑
马线的情况，转弯车辆都不会
让，更别说没有红绿灯的斑马
线。

“交通是一个城市的重要窗
口，交通文明是一个城市文明的
重要体现。”烟台市交通运输工
委副书记杨培臻介绍说。

杨培臻说，组织这项活动主
要是教育、引导和动员广大干部
群众，从自身做起，把活动扎扎
实实开展好。首先从机关干部做
起，机关干部做表率。然后就是
广大的从业人员，每一个驾驶
员，都要提升责任意识，自觉遵
守交通秩序，自觉礼让斑马线，

坚决避免闯红灯、快行、强行，一
旦发现这样违法交通法规的行
为，要加大处罚力度，交通部门
也要发挥带头作用，把这个活动
开展好。

在杨培臻看来，把这项活动
坚持下去，城市交通和文明程度
一定会有很大的提升。交通部门
也将全力以赴地配合好。他希望
这项活动能持久开展下去，通过
活动形成大家的自觉行为，形成
一个长效机制。

烟台市交通运输工委副书记杨培臻：

希望通过活动形成自觉行为

烟台市公安局副局长、交警
支队支队长张治平在活动后接
受记者采访时说，烟台市每年由
于车辆不礼让斑马线或者不按
照交通信号行驶造成人员伤亡
的数量有很多，虽然没有具体的
人数统计，但是数量很大，这与
文明交通，特别是烟台文明城市
形象格格不入。

“搞好文明城市建设，交
通秩序的好坏是一个非常重
要 的 指 标 ，在 文 明 城 市 考 核
中 ，文 明 交 通 指 数 占 很 大 比
例，对我们工作提出了严格要
求。”张治平说，交警部门一定
会在交通管理岗位上要尽职
尽责，发现机动车交通违法行
为严格查处，行人不遵守交通

信号和不按照规定行走斑马
线的要进行劝阻和劝导，营造
一个良好的交通秩序，这也是
创造文明城市的一部分。

他认为，通过这个活动可以
营造这样一个氛围，让大家提高
安全意识，提高礼让行人、礼让
斑马线的意识，为城市道路的畅
通、城市道路的安全打好基础。

烟台市公安局副局长、交警支队支队长张治平：

严格查处机动车违法行为

“礼让斑马线是社会文明和
城市文明的一个重要标志。”烟
台市直机关工委副书记赵新乐
说，把礼让斑马线提出来，引起
每一个社会成员的高度注意，在
精神文明建设上是抓到点子上
了。

赵新乐说，市直机关既是

一个社会的管理者，也是很多
行为的示范者，机关的所作所
为，所言所行，在社会上有很
大的示范效应。接下来会把这
些活动进行细化、具体化，主
要是体现在要把文明的规范
体现到我们在行车行路的每
一个人、每一天，说到做到，立

说立行，以身示范。
赵新乐说，下一步将以文明

交通、文明礼让斑马线为切入
点，延伸到整个道德建设和精神
文明建设中去。使整个机关的道
德水平，精神文明建设不断得到
提升，特别是要与文明城市的称
号相适应、相匹配。

烟台市直机关工委副书记赵新乐：

说到做到立说立行以身示范

一位部门工作人员展示他领到的“礼让行人”标贴。 记者 赵金阳 摄
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本报3月28日讯 礼让斑马线，
机关作表率。28日上午，烟台市文明
办、市直机关工委在市府礼堂广场
举行“文明看交通，机关做表率”动
员暨“礼让行人”车贴发放仪式，来
自市直机关的20名公车驾驶员代表
集体承诺带头践行文明行车，并率
先贴上“礼让行人”车贴。

启动仪式上，烟台市审计局干
部代表广大机关干部宣读了倡议
书，倡议全体机关工作人员带头学
习宣传交通文明礼仪，带头参与文
明礼让斑马线活动，文明使用车灯，
不随意变更车道、强行超车、超速行
驶等。

来自市四大班子的20名公车驾
驶员代表机关全体司机现场集体承
诺，带头践行文明行车，杜绝乱停
车、乱鸣笛、争道抢行，不开“特权
车”、“霸王车”，杜绝酒后驾驶，驾驶
员代表现场在公车上张贴“礼让行
人”车贴。

活动现场，市纪委、市委办、市
府办、市人大、地税局等市直机关各
部门、各单位都领到了“礼让行人”
的车贴。他们表示回去将把车贴贴
在公车醒目位置，在今后的出行中
起到表率作用，接受社会的监督，不
少市直单位的工作人员也给自己的
私家车领了一份。据了解，仪式现场
共发放“礼让行人”车贴等宣传资料
2000余份。

“开展礼让斑马线活动，体现的
是烟台人的文明层次、文明素质。”
烟台市直机关工委常务副书记李胜
学说，早在21日全市就启动了“文明
看交通，礼让斑马线”活动，这次是
市直机关110个单位和部门整体行
动，争做文明行车的表率。他希望全
市市直机关的车辆除特殊用途外都
张贴“礼让行人”车贴，为广大市民
做典范，并广而告知，让周围更多的
人加入进来。

据了解，烟台市机关工委今后
将通过组建机关“道德观察团”进行
评估等多种方式，加大对公车监督
力度，在全社会形成文明行车的长
效机制。

作为主办方之一，烟台市直机
关工委副书记赵新乐说，为了将礼
让斑马线落到实处，他们打算在每
个机关单位聘请不少于一名的道德
观察员，争取每个季度，对机关单位
道德建设的形式，特别是结合礼让
斑马线活动的开展情况进行评估、
分析、自查，查找问题查找差距，进
行自我纠正。

其次，抓好机关自身的文明礼
让，不管是做得好的典型，还是做得
不好的单位，都将通过媒体，定期把

机关的文明交通文明出行情况，在媒
体上进行报道、曝光，这既是机关的
自我监督，也同时接受社会的监督。

烟台市交通运输工委副书记杨
培臻对交通部门以身作则充满了信
心，他说如果有市民发现该部门的
机关车辆、出租车、公交车有违反交
规的行为，可以打投诉电话6699777

或去运管处投诉，部门对从业人员
都有成套的管理措施，包括处罚办
法，交通部门和交警部门将会把驾
驶员的行为管理好。

在启动仪式上，机关工委常务
副书记李胜学讲了一个自己朋友在
芬兰过马路的故事。他说，行车文明
体现的也是城市文明，斑马线是一
条文明线。

李胜学说，他的一个朋友2008年
去芬兰考察，一天晚饭后，朋友沿着
马路观光，由于他站的位置比较靠近
斑马线，顺道而来的一辆车在100米开
外的地方就明显开始减速，到了斑马
线前，司机师傅示意他先过马路。

但是这位朋友并不想过马路，
所以摇头向司机示意自己不过马

路，这时候司机师傅把车窗摇下来，
打手势让他继续过马路，由于这位
朋友的英语水平不是很高，不能准
确表达自己不想过马路的意愿，经
过几个回合的谦让，双方还是不能
达成一致意见，这时候排队等候的
车辆已经达到六七辆，最后这位朋
友还是微笑着歉意地迅速过了马
路，之后车辆才缓缓开走了。

李胜学说，礼让斑马线实际是
一件小事，但是他的朋友看到的是
驾驶员的文明，是整个城市、整个国
家的文明。
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讲故事激励司机文明行车

一位司机将“礼让行人”标贴贴
上车。 记者 赵金阳 摄
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